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三间房地区有1472名残疾人，其中

肢体残疾占三分之二。对此，地区残联通

过购买康复服务促进残疾人身体恢复。

日前，记者来到温馨家园，走访了部分受

益残疾人及其家属。

早上9点不到，温馨家园康复室里的

两张床位已经满了，黄叔躺在靠里的床上

做腿部理疗，还有三位围着机器做理疗。

曹大姐一进门找个位置坐下，苏大夫给她

揉捏颈部，她跟大家分享说媒的事，惹得

一屋子人哈哈大笑。

三间房地区残联理事长褚云刚进门，

等着做康复训练的人将他围成一圈，“您

看，咱这个康复室太小了，人都挤不下了，

能不能给换个大点的房间？”“您看，这康

复机器也少，都不够用，能不能申请再添

点？”褚云一边和大家商量解决的办法，一

边询问他们的恢复情况。

“您看，我这胳膊已经能抬过头顶了，

梳头没问题了。”“这才来十几次，我现在

走路也可以不用拐棍了。”……大家你一

言我一语，都说恢复效果好。褚云立马打

趣说道：“大家可千万别说谎，咱得实事求

是。”此言一出逗乐了在场的人，一位家属

站出来说，“今天我老伴是最后一次康复

训练，他是脑梗，走道不利索，这段时间训

练下来，出门不能完全摆脱轮椅，但他自

己慢慢走路没问题。”

据了解，通过购买康复服务，目前已

有36位残疾人身体得到不同程度恢复。

日前，10位受益者联名送来锦旗。残联理

事长褚云说：“看到残疾人的身体通过康

复训练在生活上得到了便利，让我立马有

了信心，这个服务买得值，咱还得继续购

买，让更多残疾人受益。”

文/记者 杨树 摄影/记者 翟萌

10月20日，区人调办工作人员曹洪燕、

崔博研来到三间房检查人口抽样调查工

作，走访调研了定南里社区、定西南里社

区、绿洲家园社区及新房村四个“市点单

位”，三间房乡人调办工作人员、社区相关

工作人员陪同检查。

汇报阶段性工作情况

三间房乡人调办首先汇报了近期人口

抽样调查工作的开展情况以及进入入户摸

底阶段以来的情况，随后就摸底阶段出现 的各种重点、难点问题提出意见与建议，最

后经区人调办工作人员、乡调办工作人员

以及各调查小区指导员共同探讨，区人调

办工作人员对问题进行了解决和处理。

现场指导，走访入户

在听取工作汇报后，曹洪燕、崔博研与

乡人调办一行来到调查小区，依据小区实

际环境查看小区图，对宣传画、调查员公示

的张贴以及调查员证的佩戴进行了查看，

随后查看了《户主姓名底册》的编制情况以

及PDA的录入情况，并走进居民家中进行

走访入户，零距离了解我地区人口抽样调

查工作的情况，并进行了现场指导。

严把数据质量关

通过此次检查，进一步提高了我地区

调查小区的调查质量，乡人调办表示，将继

续以严谨的工作态度与务实的工作作风做

好此项工作，时刻将数据质量放在第一位，

严格以“区不漏房、房不漏户、户不漏人、人

不漏项”为宗旨，完成好此次人口抽样调查

任务。

随着村级产权制度改革的深化推进，

三间房乡 11 个产改村的清产核资审计、

资产评估已经完成全部现场工作，进行了

全面的账务清理、证据收集和实物盘点，

相关工作进展顺利，进入收尾阶段。为进

一步推进任务落实，切实解决疑难问题，

10 月 25 日上午，乡产改办牵头组织召开

清产核资工作协调会，乡党委书记张小

锋，乡长王立新，副乡长吕晓轩、蒋松，以

及中介机构中崇信会计事务所相关负责

人参加了会议。

会上，乡党委委员、副乡长吕晓轩作

了村级产权制度改革清产核资工作情况

汇报，总结了改革启动以来的工作成果，

提出了现阶段工作中存在的重点问题和

“任务时点”。

随后，中介机构负责人与乡领导共

同探讨了清产核资关于土储过程中的

土地、非住宅和基础设施补偿等问题，

并就各村存在的个性问题商讨了相关

解决方案。

最后，乡党委书记张小锋对下一步产

权制度改革清产核资及资产评估工作提

出了要求。他首先对乡产改办和中介机

构前一阶段的工作成果表示充分肯定，同

时指出，应进一步剖析存在的重点难点问

题，聚焦问题产生的原因及解决路径，乡、

村两级加强协调联动，通过专题会商等形

式深入研讨并推动问题妥善解决；要高度

重视此次清产核资及资产评估工作中所

反映出的集体“三资”管理风险，加强制度

建设，确保规范运行；要加强沟通配合，乡

级各有关部门同中介机构共同努力，力争

如期保质完成各项改革任务。

本次清产核资协调会部署了村级产

改下一阶段的重点工作，提出了各村在清

产核资、审计评估工作中的重点问题和解

决方案，为顺利推进清产核资、审计评估

后续工作奠定了基础。

10月26日下午，三间房地区在办事

处五楼会议室召开机关内部控制评价总

结培训工作会。此次会议旨在进一步确

保机关经济活动合法合规，规范内部控

制，加强廉政风险防控。三间房地区工委

副书记、办事处主任王立新，地区处级领

导班子成员，各科室负责人及内控工作人

员共60余人参加此次工作会，会议由工

委委员、办事处副主任吕晓轩主持。

吕晓轩对乡机关内部控制工作进行

了总结。他指出，根据中央市区文件精

神，三间房地区于2016年4月启动了内部

控制建设，在机关各部门的共同努力下完

成了内控自评工作，经过13次修改完善，

基本形成了单位内部控制手册和制度汇

编。随后，中介机构丹顿会计事务所负责

人就三间房地区内部控制建设背景、开展

情况、建设性成果性文件、建立健全情况

及下一步的工作方向等五个方面作了详

细介绍和培训。

通过此次总结培训，加强了机关全体干

部对内部控制工作的重视程度。通过制定

制度、实施措施和执行程序，进一步提升内

部治理水平，促进依法行政，推进廉政建设。
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